

La voiture parvint ainsi dans le plus grand silence à la place de Louis XV, et s'arrêta au milieu d'un grand espace vuide, qu'on avoit laissé autour de l'échafaud. Cet espace étoit bordé de canons, et au delà, tant que la vue pouvoit s'étendre, on voyoit une multitude en armes. Dèsque le Roi sentit que la voiture n'alloit plus, il se retourna vers moi et me dit à l'oreille : *nous voilà arrivés, si je ne me trompe.* Mon silence lui répondit qu'*oui.* Un des bourreaux vint aussitôt ouvrir la portière et les gendarmes voulurent descendre, mais le Roi les arrêta et appuyant sa main sur mon genou,—"Messieurs, leur dit-il, d'un ton de maître, je vous recommande Monsieur que voilà; ayez soin qu'après ma mort il ne lui soit fait aucune insulte, *je vous charge d'y veiller.*"—Ces deux hommes ne répondant rien, le Roi voulut reprendre d'un ton plus haut, mais l'un d'eux lui coupa la parole,—*oui, oui,* lui répondit-il, *nous en aurons soin, laissez-nous faire; et je*